

Mémoire de la Déportation : des actions envers la jeunesse

NANTUA

C'est sous la présidence de Jacques Piquet que l'association Mémoire de la Déportation dans l'Ain (1939-1945) a tenu son assemblée générale samedi 18 octobre dans la salle de l'Eden, à Nantua. Les membres, composés de descendants de déportés, ont participé à de nombreuses cérémonies commémoratives au cours de l'année écoulée : le 14 décembre 2023 à Nantua, le 6 février 2024 à Brénod, le 8 février aux Allymes, le 10 février à la ferme de Marchat à Évosges, à Résinand et à Aranc, ainsi que le 28 avril à Chougat, Sonthonnax-la-Montagne et Nantua pour la journée nationale du souvenir des victimes et des héros de la déportation. « *Nous associons régulièrement la jeunesse à participer à nos manifestations pour la transmission de la mémoire* », a rappelé la secrétaire, Colette Rabin-Defillon. D'autre part, l'association apporte des aides financières aux établissements scolaires. « *Nous*

venons de signer une convention avec le lycée Saint-Joseph de Miribel, dont 50 lycéens de terminale ont participé au niveau régional du concours national de la Résistance et de la Déportation. » Le Sou des écoles de Brénod a aussi reçu une somme d'argent de l'association, les élèves de l'école Daniel-Morand ayant obtenu un diplôme du Petit Veilleur de la Mémoire pour leur travail mémoriel.

Parcours d'une déportée

La pièce de théâtre *Avant la nuit*, qui raconte le parcours de la déportée Rose Deville est régulièrement jouée auprès des scolaires. « *À ce jour, on en est à 120 représentations* », a précisé Monique Chanel. Une réflexion sera menée cet hiver autour du mémorial départemental des déportés de Nantua, pour le préserver des incivilités qu'il connaît l'été, avec des baigneurs ou des pique-niques autour de ce monument.



Les membres de Mémoire de la Déportation dans l'Ain se sont réunis le 18 octobre.

Photo : R. Donzel



Jacques Piquet, président de Mémoire de la Déportation dans l'Ain (1939-1945).

Photo : R. Donzel